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RÍO GRANDE

CRECE LA ADICCIÓN AL JUEGO ENTRE LOS MÁS JÓVENES 

El especialista Juan Rattenbach, profundiza acerca de la importancia geoestratégica 
de Tierra del Fuego con relación al paso bioceánico, los recursos 
naturales y la cercanía a la Antártida.

TRABAJO 
CONJUNTO ENTRE 
EL MUNICIPIO Y 
EL INTA 

PROGRAMA DE 
INCENTIVO PARA 
EXPORTACIONES

El fenómeno de las apuestas online en niños y adolescentes está en aumento. Un 
especialista en ciberdelitos advierte sobre la tendencia que crece en el 
mundo online.
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El reciente descubrimiento sacudió las bases de la cooperación internacional 
y la preservación ambiental en la región. Cuál es el posicionamiento de 
Tierra del Fuego.

NUEVA LÍNEA DE CRÉDITO 
PARA COMERCIOS
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CRISIS

La iniciativa del Gobierno, la Cámara de Comercio Ushuaia y el BTF busca 
proporcionar una herramienta financiera en un contexto de 
recesión y aumentos tarifarios significativos. PÁG.  2

Promovido por el Ministerio 
de Producción y Ambiente, el 
programa ofrece a las empresas 
una consultoría especializada, 
que realiza un diagnóstico y 
propone estrategias con potencial 
exportador.

PROMOCIÓN PYME

Se renovó el convenio de 
cooperación entre ambas 
partes, con el fin de consolidar 
la producción bajo cubierta 
en el territorio y posicionar a 
Río Grande como experiencia 
moderna en la 
Patagonia Austral.

“LOS 3 CANALES NATURALES DE PASO 
BIOCEÁNICO ESTÁN EN TIERRA DEL FUEGO”

PÁG. 2
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El Gobierno provincial, a través del Ministerio de Economía, lanzó junto a la Cámara de Comercio y el Banco Tierra del Fuego una línea 
de crédito destinada a mitigar los costos de la crisis económica en la región.

EL BTF PRESENTA UNA NUEVA LÍNEA 
DE CRÉDITO PARA COMERCIOS

El Gobierno de Tierra del Fuego, en 
colaboración con la Cámara de Comer-
cio y el Banco Tierra del Fuego, pre-
sentó una nueva línea de crédito con 
el objetivo de ayudar a los comercios 
locales a enfrentar la crisis económica. 
La iniciativa, impulsada por el Minis-
terio de Economía, busca proporcio-
nar una herramienta financiera clave 
para paliar los costos en un contexto 
de recesión prolongada y aumentos ta-
rifarios significativos. Daniel González, 
referente de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia, dialogó con FM Master’s so-
bre la relevancia de esta línea de cré-
dito.

“La propuesta de estos créditos es 
una herramienta más para sobrepasar 
la crisis”, afirmó González, destacando 
la colaboración inédita entre la Cáma-
ra de Comercio y el Ministerio de Eco-
nomía provincial. Esta presentación 
tuvo lugar en la sede de la Cámara de 
Comercio y se centró en discutir las 
posibles soluciones para mitigar el im-
pacto económico en el sector privado, 
especialmente en la preparación para 
el pago de aguinaldos.

“Estamos hablando de más de 20 
meses con caída en ventas”, explicó 
González, quien señaló que, aunque 
la caída en ventas de abril fue menor 
que la de marzo, el balance sigue sien-
do negativo en comparación con el 
año anterior. 

Tanto en Río Grande como en Us-
huaia, se enfrentan problemas simi-

lares, con un aumento significativo en 
los costos fijos y una continua caída en 
las ventas. “En el caso del gas, vinieron 
facturas para el área comercial entre el 
1000 y el 2000%”, añadió el miembro 
de la Cámara de Comercio, y enfatizó 
en la dificultad de los comerciantes 
para adaptarse a incrementos tarifa-
rios tan abruptos.

González también se refirió a la ne-
cesidad de los comercios de contar con 
recursos para cubrir gastos corrientes 
en un contexto de caída generaliza-
da en las ventas y disminución de la 
capacidad de compra de los clientes. 
“La necesidad más grande que tal vez 
tiene un comercio está relacionada a 
los gastos corrientes”, explicó. En este 
sentido, la nueva línea de crédito pue-
de resultar esencial para aquellos ne-
gocios que enfrenten dificultades para 
pagar los aguinaldos el próximo mes.

“Cuando hay caída en ventas de 
manera generalizada y la capacidad de 
compra de los clientes disminuye, es 
difícil tomar una decisión en cuanto a 
inversión de capital y que esto da resul-
tado. Uno tiene que ser muy optimista”, 
subrayó González, añadiendo que, en 
estas circunstancias, la opción más via-
ble para muchos comercios es solicitar 
un crédito para cubrir gastos corrien-
tes. La disponibilidad de esta línea de 
crédito llega en un momento crucial, ya 
que muchos negocios podrían no con-
tar con los fondos necesarios para cum-
plir con sus obligaciones financieras.

CRECE LA ADICCIÓN 
AL JUEGO ENTRE LOS 
MÁS JÓVENES 

El fenómeno de las apuestas on-
line en niños y adolescentes está en 
aumento. Expertos advierten sobre 
los peligros de esta tendencia que 
afecta tanto a jóvenes como a adul-
tos.

El negocio de las apuestas en 
niñas y niños menores de edad es 
cada vez mayor. El especialista en 
ciberdelitos, Aníbal Lazzaroni, ha-
bló en FM Master’s sobre esta te-
rrible tendencia que indica que los 
niños y los jóvenes están cada vez 
más apostando online. Los adultos 
no están exentos de lo que neuró-
logos y especialistas categorizan 
como adicción.

“No escapa el fenómeno que pa-
samos sobre todo lo que sucede en 
el mundo virtual y dentro de lo que 
denominamos violencia digital”, 

afirmó Lazzaroni. Según el especia-
lista, se trata de “el aprovechamien-
to que se hace con los chicos para 
inducirlos desde muy chiquitos al 
juego y, posteriormente, a la diver-
sión de la apuesta”. 

En principio, “la mayoría de las 
plataformas que existen de curso 
legal, los juegos empiezan a tener 
premios en monedas o en deter-
minado tipo de accesorios para los 
juegos y los chicos empiezan a in-
centivarse con eso”.

El proceso, según Lazzaroni, es 
gradual: “Después entramos en los 
tipos de apuestas que muchas veces, 
inclusive, se comparten en familia, 
porque son apuestas que tienen que 
ver con lo deportivo. Hoy por hoy 
tenemos desde la AFA que impul-
sa todo este tipo de apuestas en el 

mercado, las grandes compañías de 
apuestas que hacen propaganda en 
las camisetas de los deportistas”. De 
este modo, las apuestas han entrado 
“directamente en un mercado donde 
los chicos ven que pueden apostar 
una cantidad de dinero y van ganan-
do”.

Un dato alarmante aportado por 
Lazzaroni revela que “este fenóme-
no se estaba dando en chicos de 16 
a 24 años y ahora lo tenemos prácti-
camente con chicos de 12 años a 11 
años que apuestan un promedio en-
tre $8.000 y $15.000 mensuales”. En 
este sentido añadió que “las indus-
trias, tanto del cigarrillo como del al-
cohol, han retrocedido. Las que han 
avanzado son la pornografía infantil, 
el juego y las adicciones. Porque es 
divertido, porque todo el mundo va a 
lo lúdico y porque genera muchísimo 
dinero en este momento”.

La situación es aún más compleja 
debido a la sofisticación de las estra-
tegias utilizadas para captar a los jó-
venes. “Tenés toda la infraestructura 
puesta”, comenta Lazzaroni, y expli-
có que “el otro día trabajamos con un 
neurólogo muy importante el tema 

de cómo se trasladaba todo el estu-
dio que se hace en la neurociencia 
sobre cómo reacciona el cuerpo y el 
cerebro con respecto a las adiccio-
nes”. Estos conocimientos se apli-
can a las plataformas de apuestas, 
ya que “esos estímulos se han digi-
talizado y se han pasado a los sitios 
de apuesta. O sea, todo lo que se ge-
nera en publicidad y en efectos es-
tán diseñados para causar el mismo 
efecto que genera un estupefaciente 
en el cerebro”.

Esto tiene como resultado una 
creciente captación y adicción: “Por 
eso tenemos la captación, por eso 
tenemos la adicción a la ludopa-
tía cada vez en chicos más chicos, 
en adultos”. La facilidad de acceso 
también juega un papel importante, 
ya que “hoy directamente la mayo-
ría de los adultos bajan una apli-
cación para jugar en línea, juegan 
y la cantidad de dinero es grandí-
sima. Podemos decir ‘son adultos, 
saben lo que hacen’. Pero el engaño 
y la manipulación sobre nuestras 
emociones y nuestras necesidades 
es grandísimo y no se legisla sobre 
eso”.

CÁMARA DE COMERCIO USHUAIA

APUESTAS ONLINE
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EL DESCUBRIMIENTO hA 
PUESTO DE RELIEVE LAS 
COMPLEJAS DINÁMICAS 

GEOPOLÍTICAS qUE RODEAN 
A LA ANTÁRTIDA, UN 

CONTINENTE CON VASTOS 
RECURSOS NATURALES 

qUE hISTÓRICAMENTE hA 
SIDO PROTEGIDO BAJO 

EL MARCO DEL TRATADO 
ANTÁRTICO. ESTE TRATADO, 
FIRMADO POR UN NúMERO 
SIGNIFICATIVO DE PAÍSES 
EN 1959, ESTABLECE qUE 

EL CONTINENTE DEBE SER 
UTILIzADO EXCLUSIVAMENTE 

PARA FINES PACÍFICOS Y 
CIENTÍFICOS.

GEOPOLÍTICA

El reciente descubrimiento de yacimientos en la Antártida desata controversia internacional, exacerbando tensiones entre Rusia y el 
Reino Unido.

En medio de la tranquila y extensa 
Antártida, un descubrimiento casual 
ha sacudido las bases de la coopera-
ción internacional y la preservación 
ambiental en la región. Según un in-
forme reciente, un equipo de investi-
gación ruso ha encontrado significati-
vos yacimientos de recursos naturales 
en una zona disputada, reclamada 
tanto por Rusia como por el Reino 
Unido.

El anuncio, difundido inicialmente 
por un periódico británico y respalda-
do por declaraciones de expertos en 
geopolítica en el Parlamento del Rei-
no Unido, ha avivado un debate cru-
cial sobre los intereses estratégicos y 
ambientales en la Antártida. Andrés 
Dachary, secretario de Malvinas y 
Asuntos Internacionales del Gobierno 
de la provincia, expresó su posiciona-
miento en una entrevista por FM Mas-
ter’s.

“Lo que hay es un anuncio dado a 

DESCUBRIMIENTO DE RECURSOS NATURALES EN LA 
ANTÁRTIDA DESPIERTA TENSIÓN INTERNACIONAL

conocer globalmente por un perió-
dico británico, respecto a la exposi-
ción de un experto en geopolítica en 
el ámbito del Parlamento británico. 
Con lo cual, puede tener algún grado 
de intencionalidad importante lo que 
es una noticia de estas características 
a la vista de que el Reino Unido prác-
ticamente se encuentra en guerra 
con Rusia por la situación en Ucra-
nia”, dijo.

El descubrimiento ha puesto 
de relieve las complejas dinámicas 
geopolíticas que rodean a la Antárti-
da, un continente con vastos recur-
sos naturales que históricamente ha 
sido protegido bajo el marco del Tra-
tado Antártico. Este tratado, firmado 
por un número significativo de países 
en 1959, establece que el continente 
debe ser utilizado exclusivamente 
para fines pacíficos y científicos, pro-
hibiendo explícitamente cualquier 
actividad minera.

Sin embargo, el hallazgo de petró-
leo y otros recursos naturales plan-
tea interrogantes sobre el futuro de 
la región. Según Dachary: “Estamos 
viendo una tendencia preocupante 
donde varios países están desafiando 
los límites del Tratado Antártico. Este 
no es solo un problema ruso; recien-
temente, Irán también ha expresado 
interés en el continente. Estamos en 
un punto de inflexión donde los inte-
reses nacionales parecen prevalecer 
sobre la cooperación internacional”.

La reacción inicial del Reino Uni-
do ha sido acusar a Rusia de intentar 
avanzar en la explotación de estos 
recursos naturales con fines estra-
tégicos. Un experto en geopolítica 
británico, citado por el periódico res-
ponsable de la revelación, sugiere 
que este movimiento ruso podría es-
tar vinculado a la creación de presu-
puestos de defensa en momentos de 
tensión global, especialmente en el 

contexto de los eventos en Ucrania y 
Medio Oriente.

Dachary explicó que se trata tam-

bién de “un momento donde el respe-
to por el derecho internacional públi-
co parece estar en declive”.
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El programa Argentina Exporta, está 
organizado por la Agencia Argentina 
de Inversiones y Comercio Internacio-
nal, y cada provincia actúa como nexo 
para acercar a las PyMEs con potencial 
exportador. Florencia Gómez Bodo, di-
rectora general de Promoción PyME del 
Ministerio de Producción y Ambiente, 
brindó detalles sobre esta iniciativa en 
una entrevista con FM Master’s.

“El programa se llama Argentina Ex-
porta. En realidad, está organizado por 
la Agencia Argentina de Inversiones y 
Comercio Internacional y cada pro-
vincia es el nexo para acercar a aque-
llas Pymes con potencial exportador”, 
explicó Gómez Bodo. Este programa 
ofrece a las empresas una consultoría 
especializada que, en un proceso de al-
rededor de 100 días, realiza un diagnós-
tico y propone estrategias para interna-
cionalizarse. “Un técnico especializado 
les podrá realizar, en un proceso de 
alrededor de 100 días, un diagnóstico 
y les propondrá estrategias para inter-
nacionalizar de acuerdo al punto en el 
que, en este momento, está la empre-

Desde el Ministerio de Producción y Ambiente de la provincia, promueven un programa de apoyo para pequeñas y medianas empresas 
(PyMEs) con potencial exportador, denominado Argentina Exporta.

sa”, añadió.
La directora destacó que “cada em-

presa tiene un recorrido para llegar a 
satisfacer las necesidades de un mer-
cado externo y es un desafío grande. 

Pensar en terceros países es algo que 
nos hace cambiar un poco la perspec-
tiva de lo que vemos en nuestro mer-
cado local”.

El plazo para la inscripción de las 
empresas en el programa está abierto 
hasta el 31 de mayo. “Para una empre-
sa, pensar en exportación tiene todo 
un camino para recorrer. A veces uno 
piensa en la exportación como un es-
quema de subsistencia, y es mucho 
más que eso. Todo dependerá del pun-
to en el que cada empresa esté parada 
en ese momento”, indicó Gómez Bodo.

Por su parte, “a pesar de que no 
estamos hablando de cientos de em-

IMPULSAN UN PROGRAMA DE 
INCENTIVO PARA EXPORTACIONES

presas, sí tenemos empresas que tienen 
potencial exportador en el área de ali-
mentos y también en el área de traba-
jo de valor agregado sobre un recurso 
natural, como puede ser la madera o 
la turba. A esas empresas está dirigido 
este programa”, explicó Florencia.

El programa incluye la realización 
de un diagnóstico y la definición de al 
menos dos mercados potenciales para 
atender. “Son programas donde se hace 
un diagnóstico y una definición de cuá-
les son los mercados, al menos dos mer-
cados, para atender. Porque cada vez 
que uno piensa en exportar, tiene que 
conocer mucho más de ese mercado, 
más allá del nombre del país o de que 
pueda resultar interesante. Sobre todo 
en cuestiones relacionadas con la salud 
y la alimentación que tienen toda una 
regulación propia de cada país”, detalló 
Gómez Bodo.

Finalmente, en cuanto a los rubros 
que ya exportan, la directora mencionó 
algunos casos concretos: “En lo que es 
alimentos, hay un chocolate que está 
hecho de una manera muy particular. Si 
bien se hacen en otras partes del mun-
do, no en muchas. Es la forma de hacer 
chocolate Bean to Bar, es decir, desde la 
semilla a la barra. Todo el proceso com-
pleto”. Además, mencionó el caso de las 
elaboradoras de agua, indicando que 
“también son empresas que tienen per-
fil exportador y que han ya hecho sus 
experiencias en ese sentido exportando 
a China y España. Otras empresas de 
agua también en países limítrofes”.

DIRECCIÓN GENERAL DE PROMOCIÓN PYME
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BIENESTAR CIUDADANO

La ministra de Bienestar Ciudadano y Justicia, Adriana Chapperón, habló sobre la creciente demanda asistencial en la provincia, 
debido a las consecuencias de la crisis socio – económica nacional, que repercute en las economías de los hogares fueguinos, como 
de todo el país.

En esta línea, la Ministra recordó 
que las necesidades abarcan no solo la 
cuestión alimentaria, sino también pa-
sajes, alquileres, pago de servicios, bo-
nos de gas, materiales de construcción, 
medicamentos, entre otras, y “estamos 
trabajando con mucho compromiso 
para llegar con la asistencia, aunque a 
veces los recursos escasean”.

Sobre esto, la funcionaria manifestó: 
“la situación es muy compleja, sobre 
todo por la cantidad de puestos de tra-
bajo que dejaron de existir en diversos 
sectores” y que “esto hace que la gente 
no pueda cumplir con sus obligacio-
nes”. 

“Hay muchos vecinos y vecinas que 
alquilan y, por ejemplo, la modificación 
en la Ley de Alquileres que habilita que 
el propietario pueda poner un monto 
en dólares, que pueda utilizar alguno 
de los índices, la inflación sigue siendo 
alta mensualmente, estos ajustes hacen 
que la gente no pueda hacer frente a 
esos compromisos, como consecuencia 
hay muchos vecinos que piden ayuda 
para pagar su vivienda”, expresó. 

Asimismo, Chapperón comentó 
que “estamos haciendo frente a estos 

LA ASISTENCIA SOCIAL SE DESARROLLA CON 
RECURSOS PROPIOS DE LA PROVINCIA

requerimientos con los recursos del 
Estado provincial, que son menores 
obviamente, teniendo en cuenta que 
incluso las organizaciones han dejado 
de percibir los recursos desde Nación 

para los comedores y para la entrega 
de alimentos a muchas familias fue-
guinas que eran asistidas”.

Sobre esto, insistió que “recae aho-
ra en el Estado fueguino, y es una prio-

ridad para el Gobernador Melella, que 
no escatimemos en la cuestión de los 
alimentos, por ejemplo, pero también 
siempre tenemos que hacer este fino 
equilibrio que hacemos con la cuenta 
pública”. 

Respecto de los procesos para brin-
dar la asistencia, Chapperón señaló que 
“son los trabajadores sociales los que 
evalúan cada caso”, y explicó que se 
están apoyando en las normativas y re-
querimientos. “Hay algunos casos que 
están en situaciones de extrema vulne-
rabilidad y en esos casos es donde asis-
timos”, indicó.

“La premisa que tenemos es la ce-
leridad en llegar con la asistencia, ese 
es el camino marcado por el Goberna-
dor Melella, siendo expeditivos porque 
nuestra gente no puede esperar, y ese es 
el compromiso que estamos asumien-
do desde el Ministerio con nuestros 
equipos técnicos”, subrayó Chapperón.

“La situación es muy crítica, muy 
compleja y estamos por todos los me-
dios haciéndole frente ayudando a to-
das las familias que podamos y llegando 
con la respuesta desde el Estado provin-
cial”, cerró.
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Los polos creativos de Río Grande y Ushuaia celebran su tercer aniversario como espacios para el desarrollo de la industria del 
conocimiento, la innovación y la creatividad, dando lugar a un sinfín de propuestas tanto lúdicas y recreativas, así como también de 
formación y capacitación. 

LOS POLOS CREATIVOS NORTE Y SUR 
CELEBRAN SU TERCER ANIVERSARIO 

Cabe resaltar que fueron creados 
en mayo del año 2021 con la misión 
de generar un entorno inspirador y 
dinámico que acompañe el desarro-
llo de ideas innovadoras y proyectos 
creativos.

Sobre esto, la secretaria de Ges-
tión, Polos y Fábricas de Talento, Ema 
Bejarano, manifestó que “los polos 
creativos surgieron como una polí-
tica pública del gobernador Gustavo 
Melella en el contexto de pandemia, 
como espacios para potenciar la crea-
tividad y la innovación”, al tiempo 
que añadió: “durante estos años, se 
convirtieron en centros neurálgicos 
donde infancias, adolescencias, jóve-
nes y adultos mayores pueden transi-
tar distintas propuestas con la inten-
ción de potenciar la creatividad y el 
conocimiento y llevar más allá de lo 
que podemos imaginar la capacidad 
de aprender”. 

“A tres años de su funcionamiento, 
estamos comprometidos en brindar 
un entorno que ofrezca herramientas 
y apoyo necesario para transformar 
ideas en realidades tangibles”, remar-
có.

La industria creativa y del cono-
cimiento es uno de los ejes de la am-
pliación de la matriz productiva que 
lleva delante el Gobierno provincial, 
con el fin de formar y acompañar a los 

jóvenes en ese escenario.
En esta línea, la funcionaria des-

tacó que “llevamos como eje de ges-
tión que los polos creativos deben ser 

un faro del conocimiento y del desa-
rrollo de las nuevas tecnologías y, en 
este sentido, junto a la Presidenta de 
la Agencia de Innovación, Analía Cu-

bino, emprendimos este año nuevos 
objetivos como la incorporación de 
trayectos formativos que no solamen-
te permiten adquirir conocimientos, 
sino ofrecer un contenido de apren-
dizaje más amplio y más extendido 
en el tiempo, para complementar sus 
habilidades según las trayectorias ele-
gidas” y que “hoy asisten más de 750 
estudiantes a los polos de las tres ciu-
dades”. 

“Este año también pudimos sumar 
el programa para infancias ‘Más juego, 
más aprendo’, en el que combinamos 
diversas áreas del conocimiento en 
experiencias gamificadas de aprendi-
zaje con cupo lleno”, sumó.

Cabe resaltar que, el Polo Creativo 
Norte, lleva el nombre de Duilio Pessi-
na, reconocido docente de informáti-
ca de la ciudad de Río Grande y gestor 
de la Biblioteca Digital de Tierra del 
Fuego.

Finalmente, Bejarano recordó que 
“estos espacios se encuentran abier-
tos de lunes a viernes de 9:00 a 21:00, y 
ofrecen amplias propuestas de trayec-
tos formativos para niños, niñas, ado-
lescentes y adultos”, y concluyó que 
“además, pueden ingresar a nuestras 
redes sociales @conocimientoTdf, 
para conocer el abanico de activida-
des de los polos en la provincia”.

ROCÍO LEDESMA 
CLASIFICÓ A LOS JUEGOS 
PARALÍMPICOS PARÍS 2024

En un suceso histórico para el de-
porte fueguino, la judoca oriunda de 
Rio Grande Rocío Ledesma, integran-
te de la Selección Argentina de Judo 
Paralímpico, consiguió este la clasifi-
cación a los Juegos Paralímpicos Pa-
rís 2024 que se disputarán entre el 28 
de agosto y el 8 de septiembre.

Rocío Ledesma (clasificación J1 
- disminuidos visuales) viajó junto 
con la Selección Argentina hasta la 
ciudad de en Tbilisi, Georgia, donde 
compitió en el IBSA Judo Grand Prix 
2024, cumpliendo con una destaca-
da participación, ya que logró llegar 
hasta las rondas finales de su catego-
ría (48kg).

Aunque logró el quinto puesto 
tras perder en la lucha por la medalla 
de bronce, su actuación fue realmen-
te meritoria, ya que gracias a estos 
valiosos puntos, la fueguina se asegu-
ró su clasificación para los próximos 
Juegos Paralímpicos París 2024, en un 
hecho único y sin precedentes para el 
deporte de la provincia.

Además de Rocio Ledesma, lo-
graron la clasificación tres judocas 
más:  Nadia Boggiano, Paula Gomez 
y Eduardo Gauto, completando así 
un desempeño excepcional para el 
equipo nacional. Este logro no solo 
es motivo de orgullo para nuestros 
judocas, sino también para nuestra 
provincia y para todo el país, que verá 
a sus representantes competir en el 
evento deportivo más importante del 
mundo. 

La Secretaría de Deportes felicita a 
Rocío por el enorme logro consegui-
do producto de su trabajo, constancia 
y perseverancia en la disciplina. 

JUDOCAS:
•Rocio Ledesma (48kg - J1)
•Nadia Boggiano (70kg - J1)
•Paula Gomez (57kg - J1)
•Eduardo Gauto (73kg - J1)
STAFF:
•Guillermo Traba
•Walter Dzurovcin

DEPORTES

PROVINCIALES
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El Gobierno de Tierra del Fuego busca frenar el aumento de tarifas de gas con un recurso de amparo colectivo, ante el creciente 
impacto en diversos sectores. Hasta el jueves juntarán firmas en distintos puntos de la provincia.

GOBIERNO BUSCA UN RESPALDO MASIVO 
PARA FRENAR EL AUMENTO DEL GAS

En respuesta a la significativa su-
bida en las tarifas de gas, el Gobierno 
provincial de Tierra del Fuego está or-
ganizando un recurso de amparo para 
presentar ante el Fiscal de Estado. La 
medida busca contrarrestar el aumen-
to que ha generado preocupación ge-
neralizada entre los residentes locales 
y diversos sectores económicos y so-
ciales. Al respecto Federico Giménez, 
secretario de Representación Política 
en la ciudad de Río Grande, explicó en 
una entrevista con FM Master’s los de-
talles de la iniciativa.

“A nivel territorial estamos traba-
jando en las tres ciudades recorriendo 
los lugares de mucho movimiento de 
la gente como supermercados, zonas 
bancarias, zonas céntricas”, afirmó Gi-
ménez, enfatizando la amplitud de la 
recolección de firmas para el amparo.

El objetivo principal del recurso es 
obtener el respaldo masivo de los ciu-
dadanos de Tierra del Fuego. Según 
Giménez, “el jueves el Gobernador 

Gustavo Melella va a encabezar la fir-
ma de este amparo, de esta acción ju-
dicial que se va a presentar al Fiscal de 
Estado”. Esta no es la primera vez que 
Melella lidera una acción de este tipo, 
recordando una medida similar du-
rante su mandato como intendente en 
2015 para contrarrestar incrementos 
anteriores.

La preocupación se intensifica debi-
do a los impactantes aumentos repor-
tados por comerciantes locales. “Esta 
mañana estuve en una panadería lo-
cal y también estuve hablando con un 
carnicero y me decían que les vino una 
suba de entre 1000 y 1300%”, reveló el 
funcionario y advirtió que estos incre-
mentos, probablemente, se trasladarán 
a los precios finales, afectando el con-
sumo interno en toda la provincia.

El contexto invernal agrava la si-
tuación, ya que el consumo de gas se 
multiplica significativamente. “En ple-
no julio, cuando el invierno está en su 
auge, ¿cuánto vamos a pagar?”, cues-

tionó Giménez, subrayando la incer-
tidumbre sobre futuros aumentos que 
podrían implementarse entre mayo y 
septiembre.

El impacto no se limita al sector 
comercial, afectando también a or-
ganizaciones sociales, culturales, de-
portivas, universidades, bibliotecas e 

iglesias que cuentan con medidores 
comerciales. Giménez criticó en este 
sentido el DNU 70 del presidente Ja-
vier Milei que desregula los precios de 
la canasta básica y permite aumentos 
indiscriminados en las tarifas, una me-
dida que ahora está afectando a todos 
los fueguinos.

TARIFAZO

ADULTOS MAYORES 
hICIERON UN ABRAzO 
SIMBÓLICO POR EL DÍA DE 
LA ESCARAPELA

Junto a las instituciones aledañas al 
Hogar de Día, se llevó a cabo la activi-
dad ‘Abrazando a la Patria’, un abrazo 
simbólico y el despliegue de banderas 
argentinas en conmemoración al Día 
de la Escarapela y el Día de la Armada 
Argentina.

La propuesta comenzó con una 
caminata por las calles de la manza-
na y el despliegue de una bandera de 
25 metros y terminó en las instala-
ciones del Colegio Comandante Luis 
Piedrabuena, donde se dijeron pala-

bras alusivas, repartieron escarapelas 
confeccionadas por las personas del 
Hogar de Día y, finalmente, se com-
partió chocolatada provista por el 
BIM N°5.

Esta actividad se hizo con el fin de 
generar un vínculo entre las personas 
mayores del Hogar de Día y las demás 
instituciones de la zona: el IPES Paulo 
Freire, el CENT N°35, el Jardín N°12 y el 
Colegio Comandante Luis Piedra Bue-
na. Además, estuvieron la Escuela WI-
CAM y el BIM N°5.

HOGAR DE DÍA
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FINNOVA

El especialista Juan Rattenbach, abogado egresado de la Universidad de Buenos Aires y magíster en Economía Aplicada por la 
Universidad Torcuato Di Tella, profundiza acerca de la importancia geoestratégica de Tierra del Fuego con relación al paso bioceánico, 
los recursos naturales y la cercanía a la Antártida.

“LOS 3 CANALES NATURALES DE PASO 
BIOCEÁNICO ESTÁN EN TIERRA DEL FUEGO”

“Las únicas formas naturales de co-
municación entre el océano Atlántico y 
Pacífico son el Estrecho de Magallanes, 
el Canal Beagle y el pasaje Drake, los tres 
en el Atlántico Sur. Dado que son los 
únicos pasajes naturales la ubicación de 
Tierra del Fuego es estratégica. Si toma-
mos en cuenta que el Canal de Panamá 
está subutilizado y podría llegar a haber 
problemas en su uso en el futuro y dado 
que es el canal más utilizado para la co-
municación de un océano a otro si llega-
ra a haber un problema todo el comercio 
internacional debería ir por estos tres 
espacios lindantes a Tierra del Fuego”, 
asegura Rattenbach.

Profundizando acerca de situaciones 
de índole mundial, el especialista afir-
ma que “ya tenemos lo que ocurrió por 
ejemplo cuando en el Canal de Suez de 
un buque de carga obturó el canal y de 
alguna manera obligó a todo el comer-
cio internacional a ir por una vía mucho 
menos directa del Índico al Mediterrá-
neo que es pasando por Sudáfrica, que 
serían las rutas originales”.

“También hay situaciones de pirate-
ría, por lo tanto, naturalmente la nave-
gación se dirige a lugares donde no hay 
este este tipo de situaciones. En este 
sentido si algo pasara en el Canal de Pa-

namá todo tendría que derivarse por el 
extremo sur, que era el paso natural que 
se utilizaba previo a la construcción del 
Canal de Panamá”, afirma.

La Antártida, continente del 
presente y del futuro

“Además del pasaje bioceánico, el 
Atlántico Sur es la puerta de entrada 
hacia un espacio por demás estratégico 
para el mundo, que es la Antártida. Acá 
tenemos dos espacios insulares clave: 
Tierra del Fuego, la isla grande y como 
parte de la provincia, pero ocupada por 
los británicos, las Islas Malvinas”.

En términos estratégicos, “la An-
tártida es la reserva de agua dulce más 
importante del planeta. Hace varias 
décadas se creía que la Antártida era el 
continente del futuro, hoy sabemos que 
es el continente del presente. El agua 
dulce está de a poco incluso comen-
zando a cotizar en Wall Street, algo que 
nunca se pensó que pasaría, siendo un 
supuesto bien abundante y barato. Tie-
ne una enorme relevancia estratégica”.

“Otro de los temas estratégicos tiene 
que ver con la logística antártica, que 
se puede desdoblar en dos temas. Uno 
es el turismo antártico,que es a dónde 

van a parar los cruceros previo al pasaje 
Drake que naturalmente es en Ushuaia, 
la gran terminal previa a la Antártida”.

“El otro tema es la asistencia y la 
provisión a buques científicos que van 
a la Antártida, pero no sólo ciencia ar-
gentina sino la investigación a nivel 
mundial. Un buque científico italiano, 
belga, español, naturalmente van a te-
ner que pasar por el Atlántico Sur”.

La disputa por la logística antártica

En provisión de logística, ¿quién ca-
pitalizará mejor la ubicación geográfi-
ca? ¿Será Punta Arenas, el eje Ushuaia/
Río Grande o Puerto Argentino, hoy 
bajo ocupación británica?

“Lo que tenemos en esta disputa 
por la logística antártica es que se hi-
cieron anuncios en simultaneo. Por un 
lado, Chile anunció mejorarla infraes-
tructura portuaria en Punta Arenas. Ar-
gentina puso la piedra fundamental de 
la Base Naval Integrada en marzo 2022 
y se hizo un anuncio de los británicos 
de querer hacer un puerto de aguas 
profundas en las Islas Malvinas”, dice 
Rattenbach.

En este sentido, el abogado asegura 
que “Tierra del Fuego tiene las de ganar 
por cuestiones geológicas y geográfi-
cas. Recientemente se anunció un po-
sible acuerdo con Estados Unidos, lo 
que prometería una aceleración en la 
obra, pero es importante aclarar que ya 
hay una partida específica destinada a 
esta obra”.

Recursos naturales únicos 
en el mundo

El mar argentino que rodea Tierra 
del Fuego es el más rico del Atlántico 
Sur, por la corriente fría que la atra-
viesa y que es un desprendimiento de 
una corriente antártica que hace que 
las aguas tengan una gran cantidad de 
recursos”.

“Por eso vienen buques de todo el 

mundo a pescar en nuestro mar. Eso y el 
potencial de hidrocarburos que tiene la 
plataforma continental argentina hace 
que Tierra del Fuego sea pionera en ex-
plotación tierra afuera”, define.

Solo con desarrollo económico local se 
puede pensar en soberanía

Acerca de lo que significa la indus-
tria fueguina, Rattenbach dice que “no 
todos los países tienen industria como 
tiene Argentina en Tierra del Fuego, la 
producción industrial fueguina es entre 
otras cosas la gran proveedora de silo-
bolsas a toda la producción de la pampa 
húmeda. También forma parte de la in-
dustria automotriz argentina de Córdo-
ba, Santa Fe y Buenos Aires a través de 
climatización y estéreos”.

En términos de innovación y adap-
tación al contexto mundial y de crisis, el 
especialista da un claro ejemplo. “En la 
pandemia hubo escasez de respiradores 
artificiales a nivel mundial. Nuestro país 
hizo un convenio entre una empresa de 
Córdoba y una de Río Grande donde se 
fabricaron respiradores.Esto permitió 
tener la capacidad y el reflejo de produ-
cir respiradores en una situación anó-
mala para abastecer al sistema de salud. 
Es un gran ejemplo de la adaptación de 
la producción industrial ante una situa-
ción límite, para resolver un problema 
inédito que se dio en el comercio mun-
dial por la pandemia”.

“No podemos pensar una presencia 
argentina en la Antártida, no podemos 
soñar con una idea seria de recupera-
ción de soberanía nacional con una isla 
de Tierra del Fuego desindustrializada y 
despoblada”.

Finalmente reflexiona que “solamen-
te a partir del desarrollo económico nos 
vamos a acercar a la idea de soberanía 
tanto del Atlántico Surcomo de la Antár-
tida Argentina”.

Aquellos que quieran sumarse a la 
iniciativa puede contactarse a través de 
la web https://finnovafueguina.ar
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Con el objetivo de garantizar una mayor seguridad vial en la ciudad, personal de la Dirección de Tránsito del Municipio de Río Grande 
realiza controles de alcoholemia y documentación durante toda la semana y en diferentes sectores de la ciudad.

SE LABRARON 160 INFRACCIONES EN UNA SEMANA

Desde el lunes 13 y hasta el viernes 17 
de mayo, se controlaron un total de 360 
vehículos. Fruto de este despliegue, se 
realizaron 160 actas generales y por falta 
de documentación habilitante, alcoho-
lemia, cruzar en rojo, manipulación de 
teléfono celular y estacionamiento en 
lugares indebidos, entre otras causas.

A esto se suman los controles reali-
zados durante el fin de semana. Entre 
el sábado 18 y domingo 19 se realizaron 
controles diurnos y nocturnos con un 

saldo de 222 vehículos controlados con 
un resultado de 26 actas por alcohole-
mias positivas y 53 actas por infraccio-
nes generales. 

Desde el Municipio se trabaja día a 
día para lograr calles más seguras para 
todos los vecinos y vecinas, por ello los 
operativos preventivos continuarán en 
distintos puntos de la ciudad en diversos 
horarios. 

Se recomienda a la comunidad el uso 
del cinturón de seguridad en todo mo-

mento, contar con la documentación al 
día, como así también evitar el uso del 
celular y el consumo del alcohol al con-

ducir.
Entre todos y todas, hacemos de Río 

Grande una ciudad más segura.

RÍO GRANDE

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
EL TALLER DE “ELABORACIÓN DE 
ALMOhADILLAS TERAPÉUTICAS”

En el marco del 28 de mayo “Día 
Internacional de Acción por la Salud 
de las Mujeres”, la Secretaría de Géne-
ro y Desarrollo Comunitario, llevará 
adelante esta propuesta para mujeres 
y diversidades de nuestra ciudad. 

El taller se dictará este miércoles 22 
de mayo en el horario de 14 a 16 horas, 
en el Centro Integral de la Mujer “Mu-
jeres Centenarias” (Prefectura Naval 
730). Las inscripciones ya están abier-
tas a través del link: https://bit.ly/4d-
Hg9EJ. Cabe destacar que los cupos 
son limitados.

De esta manera, desde el Muni-
cipio se continúan proponiendo ac-
tividades y acercando herramientas 
para una pronta salida laboral de 
mujeres y diversidades, con el objeti-
vo principal de garantizar la igualdad 

y equidad en cada ámbito de nuestra 
comunidad.

RÍO GRANDE
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El Municipio de Río Grande mantiene un vínculo de trabajo y de colaboración permanente con la Universidad Tecnológica Facultad 
Regional Tierra del Fuego y su Centro de Estudiantes, en pos de acompañar la formación de las juventudes riograndenses como 
futuros profesionales al servicio de nuestra comunidad.

MUNICIPIO COLABORA CON LAS ACTIVIDADES 
ESTUDIANTILES DE LA UTN

En este marco, el Municipio puso a 
disposición profesores de educación 
física para las prácticas deportivas de 
las y los estudiantes de UTN. Las mis-
mas están vinculadas a las disciplinas 
de fútbol, vóley y básquet y se desarro-
llan en su gimnasio. Asimismo, se reali-
zó entrega de equipamiento deportivo 
necesario para dichas prácticas. 

Al respecto, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, indicó que 
“entre el Municipio y la UTN existe un 
vínculo institucional de permanente 
trabajo conjunto, para acompañar la 
formación de las juventudes, que se-
rán los futuros técnicos y profesiona-
les que aportarán su profesionalismo 
al crecimiento y desarrollo de nuestra 
ciudad”.

En tanto destacó que ”desde la 
gestión municipal tenemos un com-
promiso total en la defensa y acompa-
ñamiento de la Universidad pública, 
gratuita y de calidad, donde se genera 
conocimientos y se construye comuni-
dad e identidad riograndense”. 

Por su parte, la secretaria de Asun-
tos Estudiantiles de la UTN, Iara Ga-
lichini, expresó que “en este contexto 
nacional tan complejo que estamos vi-
viendo como universidad, nos enorgu-
llece saber que tenemos un Municipio 
comprometido con sus estudiantes”. 

hARRINGTON Y FAGNANI SE 
REUNIERON CON EL ÁREA DE 
TURISMO DE NACION

El Intendente Daniel Harrin-
gton y el Secretario de Turismo y 
Producción, Lic. Angelo Fagnani, 
se reunieron con la Subsecretaria 
de Turismo de la Nación, Yanina 
Martínez, para discutir la delicada 
situación que enfrenta el sector tu-
rístico local. 

Durante el encuentro, se des-
tacaron varios desafíos significa-
tivos, principalmente en los ru-
bros de alojamiento, gastronomía 
y comercios en general, que están 
sufriendo un aumento desmedido 
en los costos de servicios básicos 
como gas y luz debido a la quita 
de subsidios, situación que afecta 
a toda la provincia, y Tolhuin no es 
la excepción debido a sus particu-
laridades.

La reunión también abordó la 
necesidad de implementar me-
didas de reactivación económica 
que puedan mitigar el impacto de 
la inflación y el alza de precios, los 

cuales afectan no solo a los nego-
cios, sino también al bolsillo de los 
vecinos. La Subsecretaria Martínez 
se comprometió a llevar estas preo-
cupaciones a las instancias corres-
pondientes para buscar soluciones 
y apoyo para Tolhuin.

Además, se hizo referencia a los 
programas nacionales que entra-
rán en vigencia próximamente, los 
cuales podrían proporcionar un ali-
vio significativo al sector turístico 
local. Este encuentro se considera 
decisivo para el futuro del turismo 
en Tolhuin, y se reafirma el com-
promiso de las autoridades locales 
de trabajar junto a los prestadores 
turísticos y todos los habitantes de 
la ciudad para su desarrollo y cre-
cimiento.

“Con miras a una temporada de 
turismo nacional próspera, es fun-
damental atender las necesidades 
de la comunidad y colaborar estre-
chamente para superar estos de-

safíos y asegurar un futuro prome-
tedor para el turismo en Tolhuin”, 

sostuvo el Secretario de Turismo y 
Producción Angelo Fagnani.

A la vez que resaltó “en esta opor-
tunidad el Municipio forma parte de 
este acontecimiento histórico, brin-
dando sus profesionales en todas las 
disciplinas deportivas. Interesándose 
no tan sólo en lo académico de los es-
tudiantes sino también en lo recrea-
tivo como lo es el deporte, para que 

tengan espacios de esparcimiento que 
contribuyen también al cuidado de su 
salud mental”. 

La entrega de equipamiento depor-
tivo fue encabezada por el secretario 
de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro; 
el gerente de la Agencia de Deportes, 
Cultura y Juventud, Sebastián Benda-

ña; el Decano de la Facultad Regional 
Tierra del Fuego UTN, Mario Ferreyra; 
la secretaria de Asuntos Estudiantiles 
de la UTN, Iara Galichini; el subsecre-
tario de Deportes, Diego Radwanitzer, 
la directora General de Promoción Co-
munitaria, Débora Galichini y la direc-
tora de Deportes, Silvana Canalis.

RÍO GRANDE

BUENOS AIRES
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SE PRESENTA LA MUESTRA “SON OBJETOS 
ANTIGUOS, qUE TRANSMITEN hISTORIAS” 

La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia llevará 
adelante la muestra “Son objetos an-
tiguos que transmiten historias” en el 
Museo de la Ciudad “Casa Pena”, a par-
tir del día lunes 20 en el marco del Día 
Internacional de los Museos. La misma 
podrá ser visitada hasta el viernes 31 de 
mayo, de lunes a viernes entre las 10:00 y 
18:00 horas.

La iniciativa municipal, que cuenta 
con el acompañamiento de la Comi-

USHUAIA

sión de Antiguos y Pioneros Pobladores, 
celebra el Día Internacional de los Mu-
seos que este año se lleva adelante bajo 
el lema “por la educación y la investi-
gación”. En la muestra, se presentará el 
patrimonio cultural y físico del museo 
con objetos antiguos a fin de visibilizar la 
importancia de los mismos acercando la 
experiencia del tacto y el uso para enten-
der su importancia en la construcción de 
la Ushuaia de antaño. Asimismo también 
se podrá visitar la muestra “El trabajo de 

ayer y hoy” parte de las exhibiciones 
presentes en el primer Museo de la Ciu-
dad “Casa Pena”, espacio que lleva pre-
servando durante 15 años nuestro patri-
monio y manteniendo viva la Memoria 
de quienes nos precedieron. 

Las instituciones educativas que se 
encuentren interesadas en participar 
de la propuesta, podrán comunicarse al 
correo dircoordinacioncultural@gmail.
com, a fin de concertar visitas.

Desde la gestión del intendente Wal-

ter Vuoto se continúa promoviendo el 
acceso a los espacios de difusión e in-
tercambio cultural, dada la importancia 
de los museos y su rol fundamental en 
el proceso de acercar a la comunidad 
nuestra historia y preservarla.

Para conocer más sobre la exposi-
ción “Son objetos antiguos, que trans-
miten historias”, las y los interesados 
podrán acceder a las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación en @
culturayeducacionush
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RECONOCEN LA TRAYECTORIA DEL 
MúSICO PABLO DzODAN

“Es un momento muy especial para 
la cultura”, dijo el director del coro del 
Fin del Mundo, Pablo Dzodan luego de 
recibir el reconocimiento legislativo a 
su aporte a la cultura de Tierra del Fue-
go. Entendió que se trata de un reco-
nocimiento que visibiliza el accionar 
de ese sector. “Se está dirimiendo el 
futuro del país y de cómo pensamos” 
referenció en virtud del actual panora-
ma sobre la cultura en Argentina. “La 
cultura, la música, son un gran refugio, 

al director del Coro del Fin del Mundo, 
Pablo Dzodan. “Es un orgullo el trabajo 
que hace con pasión y profesionalismo 
en el ámbito cultural y especialmente 
en la música y el coro”.

El Legislador recordó su gestión al 
frente del departamento Ejecutivo mu-
nicipal: “Acompañamos y promovimos 
todos los años la realización del Festi-
val Internacional de Música Clásica. 
Eso me hizo conocer y valorar aún más 
el trabajo que hacen y su aporte a la 
cultura. De hecho, el vínculo de Pablo 
con Tierra del Fuego comenzó por el 
Festival Internacional de Ushuaia y se 
sostiene a través de los años”.

“En tiempos en los cuales la crisis 
afecta profundamente ámbitos como 
la cultura, y el trabajo de la Fundación 
Música del Fin del Mundo y de su di-
rector artístico Pablo Dzodan debe ser 
reconocido y apoyado. La cultura, la 
música, son un gran refugio, un espa-
cio de encuentro y enriquecimiento 
social”.

El Director del Coro del Fin del 
Mundo continuó al señalar que el re-
conocimiento legislativo propone “un 
impulso a continuar en la lucha para 
que los espacios culturales sigan cre-
ciendo”. Asimismo, entendió sobre la 
coyuntura del sector: “Es paradójico 
tener un reconocimiento” de esta na-
turaleza “en un momento tan difícil. Se 
está dirimiendo el futuro del país y de 
cómo pensamos” y pidió evaluar “qué 
queremos para nuestro día a día y que 
los ingredientes de la cultura, también 
forme parte la música coral, académi-
ca y la popular”.

un espacio de encuentro y enriqueci-
miento social”, dijo Federico Sciurano.

La resolución Nº 115/23 declara 
“personalidad destacada de la cultura 
la provincia de Tierra del Fuego, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur”  y además 
destaca y la labor y dedicación del pro-
fesional  “por sus aportes a la vida cul-
tural” de la Provincia.

En diálogo con Prensa Legislativa, 
agradeció la iniciativa del legislador de 

FORJA, Federico Sciurano y “a toda la 
Legislatura” al aprobar por unanimi-
dad el proyecto de resolución. “Que 
me reconozcan como personalidad 
destacada de la cultura es una cari-
cia al alma”, señaló el viernes último. 
Asimismo entendió que se trata de 
“una forma de alentar a continuar 
este camino” de la promoción de los 
principios culturales de la sociedad.

En tanto, el legislador Federico 
Sciurano destacó el reconocimiento 

LEGISLATURA
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El Gobierno de la provincia, a través del Ministerio de Salud y la Secretaría de Asuntos Socio-comunitarios, participó de la Feria de 
Salud Integral organizada por los alumnos y alumnas del Colegio ‘José María Sobral’ de la ciudad de Ushuaia. El espacio tiene como 
objetivo el aprendizaje, la concientización y la prevención.

EL GOBIERNO PROVINCIAL ESTUVO PRESENTE EN 
LA FERIA DE SALUD INTEGRAL 

En esta línea, se realizó una jornada 
de promoción integral de la salud y de 
educación preventiva. 

El Ministerio de Salud de la provin-
cia participó entregando suplementos 
de vitamina D, proporcionando infor-
mación esencial sobre salud bucoden-
tal, adolescencia y salud reproductiva. 
Además, el CAPC dialogó con los jóve-
nes y adultos sobre problemáticas de 
consumo.

Por su parte, la Secretaría de Asun-
tos Socio-Comunitarios lanzó el dispo-
sitivo ‘Es por acá’ abordando temáticas 
como bullying y acoso, salud mental, el 
cuerpo como expresión de lo subjetivo 

y la sociedad, consumo masivo y pro-
blemático y preventores comunitarios 
en suicidio.

De esta manera, se buscó concien-
tizar a la comunidad, mediante char-
las y actividades interactivas, sobre es-
tas problemáticas y, al mismo tiempo, 
ofrecer herramientas para su preven-
ción y manejo adecuado.

Es importante destacar que tam-
bién estuvieron presentes diversas 
instituciones, entre ellas, LUCCAU, la 
Clínica San Jorge, el Hospital Naval y 
Reencontrándonos quienes brinda-
ron información y recursos sobre dife-
rentes aspectos de la salud.

COLEGIO JOSÉ MARÍA SOBRAL

EL MUNICIPIO Y EL INTA 
RENOVARON COMPROMISO 
DE TRABAJO CONJUNTO

Se llevó adelante la firma de reno-
vación del convenio de cooperación 
entre ambas partes, con el fin de se-
guir trabajando de forma mancomu-
nada como socios estratégicos para 
consolidar la producción bajo cubier-
ta en el territorio y posicionar a Río 
Grande como experiencia moderna 
en la Patagonia Austral.

El Municipio de Río Grande junto 
al INTA renovaron el compromiso del 
trabajo conjunto. La firma de renova-
ción de convenio fue encabezada por 
el subsecretario de Desarrollo Produc-
tivo, Facundo Armas y el director Re-
gional del INTA, Nicolás Ciano.

Durante la jornada, las partes defi-
nieron una nueva agenda común para 
consolidar el camino ya realizado en 
cuanto a la producción frutihortícola, 
avícola, porcina; las capacitaciones 
productivas, sellos, cambio rural, el 
programa Pro Huerta y el desarrollo 
de la ganadería local.

Al respecto, Facundo Armas, sub-
secretario de Desarrollo Productivo, 
afirmó que “el personal Municipal se 
encuentra en permanente capacita-
ción, gracias al compromiso diario 
que se mantiene con el INTA, con 
quienes desde hace 4 años trabajamos 

para el ordenamiento territorial y 
productivo”.

Asimismo, destacó que “la Di-
rección Municipal de Empleo tam-
bién se ha sumado al trabajo con-
junto con el INTA, en el marco de la 
ampliación de la matriz productiva 
para llevar adelante capacitacio-
nes de producción frutihortícola 
orientadas a nuevos emprendedo-
res, dado que es una posibilidad de 
empleabilidad en tiempos como los 
que estamos viviendo”.

Armas remarcó que “este traba-
jo sostenido que venimos desarro-
llando desde el inicio de la gestión 
municipal es la forma más eficiente 
de seguir potenciando la Soberanía 
Alimentaria en Río Grande”.

Estuvieron presentes el direc-
tor de la Estación Experimental del 
INTA Tierra del Fuego-, Fabián Bo-
yeras; el coordinador Territorial del 
INTA Tierra del Fuego, Enrique Li-
vraghi; el jefe de Agencia Local del 
INTA, Pablo Gea; la directora gene-
ral de Desarrollo Productivo, María 
de los Ángeles González y el director 
de Desarrollo Agroproductivo, Juan 
Manuel Allende.

RÍO GRANDE
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MARÍA LAURA COLAzO FUE ELEGIDA 
VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE 
CAMBIO CLIMÁTICO FEDERAL

Durante el plenario de comisiones 
se presentaron las autoridades electas, 
conjuntamente con los nuevos inte-
grantes. La legisladora Colazo fue ele-
gida por sus pares como Vicepresidente 
Primera de la Comisión de Cambio Cli-
mático Federal. Del encuentro partici-
paron delegaciones de parlamentarias 
y parlamentarios de todo el país.

Prensa Legislativa dialogó con la 
referente ambientalista, quien recono-
ció que es “un honor como fueguina 
integrar la Comisión Federal de Cam-
bio Climático”. Asimismo, expresó su 
agradecimiento al resto de Legisladores 
y Legisladoras por su  acompañamien-
to y confianza. Sostuvo que la Comi-
sión creció y “seguirá en ese camino, 
generando políticas públicas que se 
transformen en políticas de Estado que 
integren al ambiente de manera trans-
versal. Hemos logrado, desde esta Co-
misión, impulsar e instalar una impor-
tante agenda ambiental federal”, indicó 
la Parlamentaria.

Además, agregó que “hay mucho 
trabajo por delante, nos entusiasma 
trabajar de manera federal en una 
agenda ambiental, aunar caminos para 
la acción climática en la lucha contra el 
cambio climático”, señaló.

Colazo dijo que “valora estos espa-
cios de encuentro con líderes locales de 

LEGISLATURA 

La legisladora del Partido Verde, María Laura Colazo fue elegida Vicepresidente 1ª de la Comisión de Cambio Climático Federal en 
el 6º Encuentro de Comisiones Federales de Cambio Climático y Turismo Sostenible de Legislaturas Conectadas (LC) realizado en la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

todas las provincias del país para gene-
rar mejores herramientas legislativas e 
involucrar a cada vez más personas y ac-
tores de la sociedad en un compromiso 
con el cuidado del ambiente”, celebró.

Cabe destacar, que Legislaturas Co-
nectadas es la red interparlamentaria 
abierta a la participación ciudadana que 
comunica los parlamentos entre sí y con 
la ciudadanía.

La coordinadora general de la red, 
Julieta Aldea, inauguró la reunión de la 
comisión de Turismo Sostenible y agra-
deció la visita de los participantes. Por su 
parte, María José Balestra, coordinadora 
de comisiones federales hizo lo propio 
en la Comisión de Cambio Climático. En 
el trabajo de comisiones se definieron las 
nuevas autoridades y, paralelamente, se 
delineó la agenda de trabajo para 2024. 
Además, se intercambiaron herramien-
tas y experiencias en temáticas de desa-
rrollo local y se establecieron los temas 
a tratar -de manera conjunta por ambas 
comisiones- en un próximo encuentro.

Finalmente, el programa de la activi-
dad continuó con una conversación en 
el stand de la Legislatura de la Ciudad de 
Buenos Aires en la Feria del Libro, don-
de se hizo un balance de los dos años de 
trabajo en las comisiones. Y finalmente, 
se hizo la presentación de los documen-
tos elaborados a parlamentarias y parla-
mentarios nacionales, en el Senado de la 
Nación Argentina.
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SE PRESENTA LA MUESTRA “EL 
TRABAJO DE AYER Y hOY”

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia invita a vecinos y vecinas a 
visitar la muestra “El trabajo de ayer 
y hoy: un diálogo constante” en el 
Museo de la Ciudad, Casa Pena. La 
misma, se encuentra en exhibición 
hasta el viernes 30 de mayo, pu-
diendo recorrerse entre las 10:00 y 
18:00 horas.

La iniciativa municipal, que se 
enmarcó desde la primer semana 
de mayo por el Día del Trabajador y 
Trabajadora y cuenta con el aporte 
de la Comisión de Antiguos y Pione-
ros Pobladores, ofrece una reflexión 
entre el pasado y el presente, rela-
tando los oficios y profesiones de 
la Ushuaia de antaño, así como los 

“BUSCAMOS JERARqUIzAR EL 
CONCEJO DELIBERANTE”

La presidente del Concejo Delibe-
rante, Guadalupe Zamora, supervisó 
hoy el proceso de capacitación que 
están tomando trabajadores legisla-
tivos en taquigrafía. “Nuestro plan 
estratégico busca jerarquizar a la ins-
titución y a sus trabajadores”, seña-
ló. Además anticipó capacitaciones 
similares para aquellos trabajadores 
que busquen mejorar la prestación 
que brindan.

Guadalupe Zamora visitó, este lu-
nes, el aula dónde se lleva a cabo la 
capacitación a trabajadores del Con-
cejo Deliberante. La misma se desa-
rrolla en la Delegación de la Legisla-
tura provincial y es producto de un 
convenio firmado oportunamente 
entre el Concejo Deliberante y el Par-
lamento fueguino. En la actualidad 
una docena de trabajadores ha toma-
do la decisión de capacitarse en esta 
materia.

La Presidente del Concejo Deli-
berante señaló que “la intención es 
conformar el Cuerpo de Taquígra-
fos que es una de las grandes mate-

Los concejales Federico Runin y Lucia Rossi recibieron la visita de los alumnos de segundo grado de la escuela N° 8, quienes tenían 
la inquietud de conocer el funcionamiento del Concejo Deliberante. Durante su presencia los alumnos recorrieron las distintas 
dependencias de la institución y les comentaron a los ediles el proyecto que están trabajando con respecto a concientizar sobre la 
importancia de proteger y no matar a las típulas.

ALUMNOS DE LA ESCUELA N° 8 VISITARON EL 
CONCEJO DELIBERANTE

Los alumnos de segundo grado de  
la escuela N° 8 visitaron las instala-
ciones del Concejo Deliberante de la 
ciudad con la finalidad de conocer el 
funcionamiento del mismo, y durante 
su estadía los alumnos se interioriza-
ron sobre su funcionamiento, compo-
sición y competencias, como así tam-
bién el orden de un proyecto, desde el 
momento que ingresa a la institución 
hasta su posterior tratamiento en el re-
cinto.

Los alumnos fueron recibidos por 
los concejales Federico Runin y Lucia 
Rossi, quienes los hicieron participar 
de una clase didáctica sobre el funcio-
namiento del Poder Legislativo local, 
el rol de los concejales y la organiza-
ción de las sesiones, fueron algunos 
de los temas abordados,  además de 
explicarles que el Concejo Deliberante 

se encuentra conformado por nueve 
Concejales y la función que tiene la 
institución es la de dictar las orde-
nanzas para que los ciudadanos las 
cumplan como corresponde.

En tanto los alumnos comentaron 
sobre el proyecto que están trabajan-
do con respecto a concientizar sobre 
la importancia de proteger y no ma-
tar a las típulas, familia de insectos 
voladores de patas muy largas, que 
a diferencia de los mosquitos se ali-
mentan de néctar y juegan un papel 
esencial en la polinización.

En este sentido les solicitaron a 
los ediles que se apruebe un proyec-
to de ordenanza para visibilizar este 
proyecto con cartelería en espacios 
públicos, expusieron sus propuestas 
y simularon una votación para que se 
apruebe la presentación del proyecto.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDEUSHUAIA

trabajos olvidados y los no recono-
cidos.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, recalcó que “esta 
muestra genera un espacio de diá-
logo, donde los vecinos y vecinas 
recorren esta temática transversal 
además del trabajo olvidado como 
las tareas de cuidado, un trabajo no 
remunerado que aún hoy perdura”. 

Por último, destacó que “la ex-
hibición reúne a través de piezas 
gráficas y objetos aportados por los 
vecinos y vecinas de la ciudad un 
poco de nuestra historia y patrimo-
nio cultural visto desde los trabajos, 
algo que es posible gracias al aporte 
de la Comisión de Antiguos y Pione-
ros Pobladores”.

rias pendientes y además de darle 
cumplimiento a lo que establece la 
Carta Orgánica Municipal también 
queremos crear este espacio  para 
jerarquizar al Concejo Deliberante 
y la función de los trabajadores”.

Por lo que destacó “el trabajo 
mancomunado entre ambas insti-
tuciones legislativa al tiempo que 
agradeció a la docente capacitado-
ra” por lo que expresó satisfacción 
que “una importante cantidad de 
trabajadores con años de antigüe-
dad en la institución se sumen a 
esta propuesta y construyan cono-
cimientos juntos”.

Remarcó que esta capacitación 
“forma parte del plan estratégico 
que hemos pensado para el Con-
cejo Deliberante y sus prestacio-
nes legislativas y para el resto de 
la comunidad” por lo que “vamos 
a continuar estrechando lazos con 
otras instituciones y fomentando 
diferentes convenios para fortalecer 
estas propuestas”.
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SE DEFINIERON LAS SEMIFINALES DEL APERTURA
USHUAIA (Por Lien Tapia).- Se dis-

putaron los cuartos de final del Torneo 
Apertura de Futsal AFA en la capital 
provincial. HAF y UOM avanzaron en 
el masculino, en tanto que Escuela G 
y Lasserre hicieron lo propio en el fe-
menino dejando asi todo listo para las 
semis. 

Las fichas estaban sobre el tablero 
desde hace una semana, se esperaba 
con ansias que el descenso del table-
ro electrónico de Casa del Deporte de 
inicio al juego más preciado. Los mano 
a mano alimentaban la expectativa, 
la intriga y las apuestas sobre quienes 
serían al cabo del andar dominical, los 
cuatro mejores en cada rama de este 
primer “chico” del año. 

El peso específico

Las encargadas de abrir los cuartos 
fueron ellas. El femenino dio inicio en 
la tarde de domingo con los duelos a 
eliminación directa. Por un lado, Poli 
G y Poli D cara a cara y, por el otro, 
Lasserre y CAMPOLTER. Cuatro elen-
cos decididos a protagonizar, sabien-
do además que los dos colosos de la 
disciplina aguardan en semis, era una 
prueba para todos y solo dos salieron 
con vida. 

En primera instancia el Poli G, que 
se había metido por la ventana a playo-
ffs dejando afuera a HAF por diferencia 
de gol, derrotó al Poli D que venía de 
ser tercero en la fase regular. Ganó con 
autoridad, sufriendo, pero con sobrie-
dad y aplomo dejando a su homónimo 
con las manos vacías sabiendo que 
ahora Cuervos aguarda en el horizonte.

El segundo compromiso del feme-
nino fue Lasserre y CAMPOLTER, dos 
que hace unas semanas se habían me-
dido con saldo positivo para el Gallito. 
Pero estaba vez la moneda cayó del 
otro lado. El Gallo lo empezó ganando, 
pero errores conceptuales muy claros 
antes de finalizar el primer tiempo y en 
la última etapa de la tarde, pusieron en 
ventaja a las de Toledo de manera irre-
versible para CAMPOLTER, que pese a 
haber estado siempre en juego y no ser 
menos que su rival, pagó caro errores 
que las Flúo capitalizaron siempre con 
concentración total. 

De esta manera, Lasserre irá en 
búsqueda de Poli B en semis reeditan-
do la final del Clausura pasado mien-
tras que Poli G se las tendrá que ver con 
Cuervos.

En todas partes
HAF y UOM avanzaron a semis y 

CONTINúAN LOS ESPACIOS 
DE ENCUENTRO PARA 
FOMENTAR ESTILOS DE VIDA 
SALUDABLES

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Género y Desa-
rrollo Comunitario y la Secretaría de 
Salud, invita a la comunidad a partici-
par de esta iniciativa en la que se brin-
dan consejos y herramientas para el 
cuidado de la salud y la generación de 
nuevos hábitos en la vida diaria.

Las charlas están a cargo de pro-
fesionales sanitarios del Municipio y 
se realizan todos los martes de mayo 
en el horario de 14:30 a 16 horas, en el 
Centro Municipal de Desarrollo Co-

munitario (Rafaela Ishton 1148). 
Los dos últimos encuentros se-

rán este martes 21 sobre Diabetes 
y el martes 28 sobre “La importan-
cia de cuidarte”. Cabe destacar que 
para participar no se requiere ins-
cripción previa.

El Municipio suma instancias de 
promoción del bienestar integral, 
acercando espacios de cuidado 
para que las vecinas y vecinos de la 
ciudad adquieran hábitos saluda-
bles en su vida diaria.

RÍO GRANDE

FUTSAL

la explicación es sencilla, porque ga-
naron en todas partes. Ambos elencos 
hicieron su tarea mejor que el rival con 
claridad y se metieron en el selecto 
cuadro del Top 4. 

HAF, que en primera medida en-
frentaba a Camioneros, tuvo un inicio 
de match raro, inestable, donde los 
de Albarracín atropellaron al vigente 
campeón y le pusieron duro el pano-
rama. Pero HAF está aplomado, tan-
to que de la mano de un Oberti todo 
terreno y un Torres intratable, fueron 
inclinando la balanza hasta derrotar a 
su rival en casi todos los aspectos del 
juego. 

Nunca pasó zozobras el rojinegro, 
siempre parecía tener la respuesta a 
la propuesta del Camión y asi, una vez 
más con jerarquía, se llevó un 7-4 claro 
que lo posiciona como gran candidato 
en semis y lo mantiene en su ilusión 
del tricampeonato. 

UOM también se llevó todo. Hace 
un mes atrás Galicia y el metalúrgico 
se habían medido por la etapa regular 
con un triunfo clarísimo del Galo. Bue-
no, ésta vez fue lo opuesto. Los de Arce 
ganaron en cada sector de la pista y en 
cada aspecto, mordieron, corrieron y 
acecharon a un Galicia que nunca en-
contró el norte ni el orden, que no en-
contró la fuerza y el hambre con la cual 
su rival salió a la cancha. 

Ya en la primera mitad UOM gana-
ba 4-1 y en el complemento, incluso 
con los primeros seis buenos minutos 
de Galicia, la ecuación no cambiaba. 
Había en cancha un equipo que hacía 
todo bien y otro que andaba errático 
por el terreno de juego. Así el 7-3 final 
le marcó la puerta de salida a los con-
ducidos por Tapia y les entrega a los de 
Arce una nueva chance de estar en se-
mis e ilusionarse, por qué no, con dar 
el golpe sobre la mesa. 

El actual bicampeón se verá las ca-
ras con Comercio y UOM hará lo pro-
pio con Mercantil. Intensidad, buen 
juego y dinamismo es la propuesta de 
las semifinales ya confirmadas, ahora 
todo se reduce al detalle, al momento 
exacto, al margen de error cero, a la 
toma de decisiones justas. Al hambre, 
al anhelo.

Cuatro ilusiones quedan para una 
Copa que espera ser alzada, aunque al 
mismo tiempo que se entona la can-
ción más hermosa y algunos siguen 
viviendo ese sueño, otros tendrán que 
barajar y dar de nuevo. ¿Quién será el 
campeón local?
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LA EMBAJADORA DE ESPAÑA YA ABANDONÓ EL 
PAÍS POR LOS INSULTOS DE MILEI A SÁNChEz

María Jesús Alonso Jiménez viajó 
anoche hacia Madrid, tras ser convoca-
da por el ministro de Asuntos Exteriores, 
José Manuel Albares. El ministro calificó 
como “gravísimas” y sin “precedentes” 
las palabras de Milei contra la esposa de 
Sánchez. La embajadora permanecerá 
en España mientras no haya una resolu-
ción en el conflicto entre ambos países.

Horas después de que el presiden-
te Javier Milei llamara “corrupta” a la 
esposa del presidente español Pedro 
Sánchez, la embajadora de España en 
la Argentina, María Jesús Alonso Jimé-
nez, abandonó la residencia ubicada en 
Avenida Libertador y se dirigió a Ezeiza, 
donde partió a la noche en un vuelo de 
Iberia rumbo a su país, donde arribó 
este lunes. La respuesta diplomática in-
mediata había sido anunciada ayer por 
el ministro de Asuntos Exteriores, José 
Manuel Albares. 

“Les anuncio que acabo de llamar a 
consultas a nuestra embajadora en Bue-
nos Aires sine die”, informó Albares al 
calificar como “gravísimas” y sin “prece-
dentes en la historia” las palabras de Mi-
lei contra la esposa de Sánchez y contra 
el propio presidente. 

El “llamado a consulta” es en térmi-
nos diplomáticos una advertencia fren-
te a diferencias graves entre los países y 
una forma de forzar negociaciones o un 
pedido disculpas para no escalar la si-
tuación hacia un quiebre bilateral.

A pesar de la rápida y contudente res-
puesta española, el vocero presidencial 
Manuel Adorni negó que “haya un pro-
blema diplomático”, calificó de “llama-
tiva e impulsiva” la decisión del ministro 
Albares y retrucó por las declaraciones 
de funcionarios del gobierno español: 
“Que los funcionarios del reino de Espa-
ña pidan disculpas por los agravios en-
dilgados a Javier Milei”. 

Adorni incluso intentó desligar a Mi-

lei de la acusación contra Begoña Gó-
mez, la esposa del presidente Sánchez, 
a quien se le sigue una investigación 
sobre presuntos delitos de tráficos de 
influencia y corrupción. La denuncia 
contra la esposa del mandatario espa-
ñol fue hecho por la organización Ma-
nos Limpias y utilizada políticamente 
por el líder del partido de ultraderecha 
Vox, Santiago Abascal, quien invitó a 
Milei a hablar en el congreso donde 
lanzó las agravios. 

El vocero de la Casa Rosada sostu-
vo que el presidente habló de corrup-
ción sin dar nombres y que “al que le 
quepa el sayo que se lo ponga”, pero la 
referencia de Milei fue clara al caso de 
Sánchez y su esposa, incluso contem-
plando los días en los que el presiden-
te español puso en duda su continui-
dad. “No saben qué tipo de sociedad 
y país pueden producir y qué calaña 
de gente atornillada al poder y qué ni-
veles de abuso puede llegar a generar, 
aun cuando tenga la mujer corrupta, 
ensucia y se tome cinco días para pen-
sarlo”, fue a frase del presidente argen-
tino en el congreso de Vox. 

A pesar de que Adorni intente ne-
gar la escalada diplomática que im-
plica la decisión de llamar a consulta 
a la embajadora Alonso Jiménez, los 
empresarios que se reunieron esta 
mañana con Milei se lo marcaron en 
suelo español. “No fue el sitio ni el lu-
gar ni lo que se pide a dos países ami-
gos, hermanos”, sostuvo el presidente 
de la principal organización patronal 
española, la Confederación Españo-
la de Organizaciones Empresariales 
(CEOE), Antonio Garamendi. 

Una saga de escándalos internacio-
nales

La canciller Diana Mondino se ha-
bía reunido con su par Alonso Jiménez 
en enero pasado, cuando transcurría 

el primer mes de gobierno de La Li-
bertad Avanza. En el comunicado de 
aquel encuentro, la Cancillería valo-
raba la importancia de la relación bi-
lateral con el país ibérico: “España es 
un socio comercial muy importante 
para la Argentina y es el segundo in-
versor externo en nuestro país. Du-
rante los últimos veinte años, el saldo 
comercial bilateral ha sido superavi-
tario para nuestro país. En los últimos 
cinco años nuestras exportaciones se 
mantuvieron en el orden de 1.500 mi-
llones en promedio”.

En los términos de las inversiones 
también respondió Garamendi al re-
cordar que las inversión española en 
Argentina alcanza los 18.000 millones, 
con la presencia de empresas como 
Telefónica, Abertis, Iberia o Naturgy y 
bancos como el Santander y el BBVA. 
A pesar de las razones económicas, en 
medio de una economía agotada, Mi-

ESCÁNDALO

lei volvió a poner por encima su versión 
de ultraderecha y su rechazo a los “so-
cialismos” y “comunismos”. 

Esas decisiones ideologizadas lle-
varon al gobierno nacional a mante-
ner dos frentes diplomáticos abiertos 
con China y Brasil, los dos principales 
socios comerciales de la Argentina. En 
diciembre pasado, China envió un pri-
mer mensaje al frenar el acuerdo por el 
swap de monedas y llamar a consulta 
a su embajador en la Argentina, Wang 
Wei.

La propia canciller Diana Mondino y 
parte del equipo económico del minis-
tro Luis Caputo tuvieron que viajar en 
abril pasado al gigante asiático para ba-
jar el tono e intentar conseguir renovar 
el swap. Por eso días, Mondino también 
viajó a Brasil para intentar recompo-
ner la relación con ese país, que tras los 
agravios de Milei contra el presidente 
Lula Da Silva permanece resentida.

PREOCUPACIÓN EN EL SECTOR PESqUERO TRAS 
LOS DIChOS DE MILEI EN ESPAÑA

El sector manifestó su preocu-
pación ante las posibles conse-
cuencias comerciales tras los in-
sultos del líder ultraderechista al 
presidente español.

Las recientes declaraciones del 
presidente Javier Milei en España  
generaron una ola de reacciones 
en el ámbitos político y también en 
el comercial. El sector pesquero, 
en particular, manifestó su preo-
cupación ante las posibles conse-
cuencias tras los insultos del líder 
ultraderechista, quien calificó al 
presidente español Pedro Sánchez 
como “calaña” y a su esposa Bego-
ña Gómez como “corrupta”. Este 
hecho amenaza con poner en ries-
go una relación bilateral pesquera 
de décadas entre ambos países.

Los comentarios de Javier Mi-
lei desataron una crisis que tras-
ciende lo político y amenaza con 
afectar severamente el sector 
pesquero y las relaciones comer-
ciales hispanoargentinas. Este 
lunes, la industria pesquera es-
pañola expresó su preocupación 
por las posibles consecuencias 
que pueda ocasionar el conflicto 
diplomático tras los ataques del 
presidente argentino a su par es-
pañol.

En este sentido, Javier Touza, 
presidente de la Cooperativa de 
Armadores de Vigo (ARVI), ma-
nifestó su inquietud respecto a 
las repercusiones de este hecho y 
ratificó la necesidad de evitar la 
confrontación y mantener el diá-

IMPACTO COMERCIAL

logo. 
“Solicitamos que se destense 

esa relación, que baje la tensión 
a nivel diplomático. Les pedimos 
a nuestros gobernantes un poco 
de diplomacia y mano izquierda, 
debido a los enormes vínculos 
con Argentina”, sostuvo el em-
presario.

ARVI, la mayor cooperativa 
pesquera de España, tiene una 
presencia significativa en Argen-
tina, donde operan 80 buques de 
capital español que faenan prin-
cipalmente en aguas argentinas. 
Estos buques, dedicados mayor-
mente a la captura de merluza, 
deben cumplir con la normativa 
de contar con un 80% de tripula-
ción argentina, lo que subraya la 

importancia de esta relación para 
ambas naciones.

ARVI además mantiene opera-
ciones en el país hace más de 40 
años, estableciendo sociedades 
mixtas que no solo benefician a 
los empresarios españoles, sino 
que también generan miles de 
puestos de trabajo tanto en el 
mar como en las plantas proce-
sadoras de pescado en Argentina. 
Esta colaboración es vital para el 
suministro de pescado a la Unión 
Europea (UE), especialmente a 
España, donde el puerto de Vigo 
recibe anualmente 50.000 tonela-
das de pescado y marisco impor-
tados, valorados en 360 millones 
de euros, de los cuales dos tercios 
provienen de Argentina.
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

“SE LES VA A INCENDIAR LA PROVINCIA”
“Nos ofrecieron un 20 por ciento de 

aumento, es una vergüenza. De acá no 
nos vamos a ir”, sentenció el vocero de 
la policía provincial, Ramón Amarilla. 
La presencia de gendarmes y otras fuer-
zas policial tensa el aire en Posadas. La 
dos caminos posibles para el Comité de 
Crisis que organizó Hugo Passalacqua.

Después de una oferta salarial no-
tablemente menor a la demandada, los 
policías apostados en la esquina del Co-
mando Radioeléctrico de Posadas deci-
dieron redoblar su postura de protesta 
frente al gobierno de Misiones. “Se les 
va a incendiar la provincia, dejaron jun-
tar a todos los sectores y nos abandona-
ron”, advirtió en la tarde de este lunes 
el subcomisario mayor retirado Ramón 
Amarilla, principal portavoz del grupo 
de uniformados que están acampando 
en las adyacencias de Uruguay y Félix 
Bogado, una acción que también inclu-
ye un corte de cinco cuadras desde el 
jueves de la semana pasada.

“El gobierno no ha dimensionado el 
asunto. Nos ofrecieron un 20 por cien-
to de aumento, es una vergüenza. De 
acá no nos vamos a ir y la cosa se pone 
feo”, barruntó Amarilla, quien además 
agregó: “Mañana bajan a Posadas más 
agentes de la provincia, así que vamos a 
aguantar hasta las últimas consecuen-
cias”.

La tensión escala cada día un poco 
más, incluso después de que el domin-
go pareció restablecerse el diálogo en-
tre la policía y la denominado Comité 
de Crisis compuesto por miembros de 
la gestión del gobernador misionero 
Hugo Passalacqua e integrantes del Mi-
nisterio de Seguridad de la Nación en-

cabezado por Patricia Bullrich.
Ese acercamiento suponía un es-

pacio de entendimiento después de 
la provocadora presencia de Fuerzas 
Federales enviadas por Bullrich a pe-
dido de Passalacqua, situación que en 
la mañana del domingo llegó a gene-
rar algunas refriegas entre gendarmes 
y los policías manifestantes.

Sin embargo, el armisticio voló 
por el aire esta tarde, específicamen-
te cuando los uniformados recibieron 
una oferta de mejora salarial del 20 
por ciento, algo que consideraron “un 
insulto” frente al 100 que le exigen al 
gobierno de Misiones no sólo los uni-
formados, sino también docentes y 
personal de la salud.

La continuidad de las protestas de 
los policías en la zona del barrio po-
sadeño El Palomar (donde se ubica el 
Comando Radioeléctrico I) coloca a la 
administración de Hugo Passalacqua 
en una encrucijada sensible que no 
parece tener más opciones que dos: o 
conceder el aumento reclamado o vol-
ver a pedir la intervención de Fuerzas 
Federales. Esto último, naturalmen-
te, con derivaciones peligrosas, sobre 
todo si los gendarmes y prefectos son 
conminados por Bullrich y Passalac-
qua a desalojar a los efectivos en pie 
de protesta. Una lucha de armas con 
armas no parece ser el escenario más 
recomendable en un momento de 
tensión.

“No van a reprimir porque la nues-
tra es una manifestación pacífica”, 
intentó calmar el suboficial Germán 
Palavecino, otro de los voceros de los 

MISIONES

policías. Aunque, para ese entonces, 
su colega Ramón Amarilla no había 

escatimado en sus augurios: “Vamos a 
ir hasta las últimas consecuencias”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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